

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 126/Martes 28 de junio de 2011/ "Año 53 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- [Negocios y diplomacia. \(Página 12\).](#)
- [El gran juego afgano. \(Rebelión\).](#)

DE CUBA

- [Citan palabras de Raúl en reunión del Consejo de Ministros. ANSA/NTX](#)
- [Nombran a Ministro de la Industria Básica. EFE](#)
- [Solidaridad con Cuba presente en festival de comunistas alemanes. PL](#)
- [Informan que Chávez se muestra activo y da instrucciones al PSUV. ANSA/AP](#)
- [Cuba y Francia acuerdan "fortalecer" el diálogo político. EFE](#)
- [Firman Cuba y España acuerdo postal sobre remesas. EFE](#)
- ["Biotecnología cubana cumple un cuarto de siglo". XINHUA](#)
- [Celebrarán en Cuba foro sobre sordoceguera. XINHUA](#)
- [Cuba busca incrementar cultivos de soja y maíz. REUTERS](#)
- [EE.UU. da a conocer su Informe Anual sobre la Trata de Personas 2011. EFE](#)
- [Integrante de grupúsculo fustiga a vocero del Arzobispado . NOTIMEX](#)
- [Ayunante abandona huelga de hambre. EFE](#)

DEL MUNDO

- [Protestas antimineras en sur de Perú culminan tras medidas del gobierno. REUTERS](#)
- [Altos precios de alimentos durarán años, estima nuevo director de la FAO. REUTERS](#)
- [Líder del Tea Party se suma a la carrera presidencial de EE.UU. EFE](#)
- [Pide The Washington Post fortalecer ATF pese a "Rápido y Furioso". NOTIMEX](#)
- [La francesa Lagarde se dirige a encabezar el FMI. REUTERS](#)
- [Aeroflot entra en la lista de las empresas rusas que serán privatizadas. EFE](#)
- [UE ve "Plan B" si Grecia rechaza austeridad. REUTERS](#)
- [Corte Penal Internacional emite orden de arresto contra Gadafi. AP](#)
- [Choqueos en frontera afgano-paquistaní opacarían charlas con EE.UU. REUTERS](#)
- [Activistas sirios se reúnen y piden cambios para evitar crisis. REUTERS](#)
- ["Diálogo Nacional" en Siria comenzará el 10 de julio. ANSA](#)
- [Pedirán a la ONU el reconocimiento del Estado palestino. NOTIMEX](#)
- [Japón falla en su intento de enfriar reactores nucleares. REUTERS](#)

PÁGINA 12 (Versión digital)

27 de junio de 2011

ARGENTINA

NEGOCIOS Y DIPLOMACIA

Juan Gelman

Se sabe hasta qué punto en EE.UU. los candidatos a presidente, diputado, senador, gobernador de un estado, alcalde y aun edil dependen del apoyo económico de las grandes empresas para llevar a cabo con éxito su campaña electoral. No son favores impagos: miles de cabilderos hacen su trabajo en la Casa Blanca, el Capitolio, oficinas del gobierno y otras instancias mientras una correntada de millones de dólares afluye a Washington y ambos, los cabilderos y los millones, consiguen que la reforma sanitaria de Obama beneficie a las grandes empresas farmacéuticas en detrimento de los enfermos. Por ejemplo.

No pocos cabilderos se convierten en legisladores y viceversa transitando una puerta giratoria que difumina cada vez más la línea que separa, o debería separar, a la actividad oficial de los intereses privados. El servicio exterior estadounidense tampoco escapa a la influencia de este sistema regido por las megacorporaciones, por no decir corporativo, y en esta esfera poco se conocían los detalles hasta que llegó WikiLeaks. En esta columna se

mencionaron sus revelaciones en torno de los manejos de la embajada de EE.UU. en Haití para impedir que se aumentara el salario mínimo de los trabajadores (Milenio, 11-6-11). Una labor de poca monta comparada con otras.

Una serie de cables de WikiLeaks que dio a conocer el The New York Times a comienzos de año detalla el febril involucramiento de funcionarios del Departamento de Estado en la venta de productos de la Boeing. Sus embajadores no vacilan en tocar las puertas de los niveles más altos de los gobiernos de Arabia Saudita, Barhein, Jordania, Turquía y otros, con ofrecimientos personales a los jefes de Estado a cambio de que compren aviones a Boeing y no a su rival europeo Airbus. Un cable de la embajada norteamericana en Ankara, fechado el 19 de enero del año pasado, da cuenta de un hecho curioso.

El embajador James Jeffrey informa a sus jefes que el gobierno turco estaría dispuesto a comprar aviones de línea de Boeing para la Turkish Airlines por valor de 3 400 millones de dólares, siempre que se ajustara el precio y con una condición: un astronauta turco debería formar parte de la tripulación de un vuelo espacial de la NASA. “Probablemente no podremos poner en órbita a un astronauta turco –dice JJ–, pero podríamos establecer programas para fortalecer la capacidad de Turquía en esta área... En cualquier caso, debemos dar alguna respuesta al vago pedido del ministro (de Transportes, Binali Yildirim) si queremos ampliar al máximo la posibilidad de concretar la venta.” Un mes después, Ankara adquirió a Boeing 20 aviones.

Esta empresa cuenta con corredores o comisionistas o vendedores de altísimo nivel: a fines del 2006, nada menos que el entonces presidente W. Bush envió una carta personal al rey Abdullah de Arabia Saudita pidiéndole prácticamente que comprara 43 Boeing de línea para la Saudi Arabian Airlines y 13 cazas para la flotilla real. La venta se formalizó y además, en noviembre pasado, el gobierno saudí anunció la compra de 12 777 300, una operación por valor de 3 300 millones de dólares. Favor con favor se paga: el rey pidió y obtuvo que se instalara en su avión personal la tecnología de avanzada que utiliza la Fuerza Aérea 1 de EE.UU.

Los cables filtrados por WikiLeaks describen la activísima intervención del Departamento de Estado en apoyo a Boeing en Bahrein. En diciembre del 2007, la compañía bahreinita Gulf Air decidió adquirir aviones al gigante europeo Airbus, que ofrecía cada unidad a 400 millones de dólares menos que Boeing. El embajador estadounidense Adam Ereli y su asesor económico “asediaron a los directivos de Gulf Air, a funcionarios del gobierno y miembros del Parlamento y apelaron directamente al príncipe heredero para que la transacción se hiciera con Boeing antes de que Bush viajara a Bahrein, cumpliendo la primera visita de un presidente estadounidense al reino... Dos semanas después, la embajada avisaba a los ejecutivos de la compañía que el príncipe heredero y el rey habían rechazado la oferta de Airbus y ordenado al presidente de Gulf Air que cerrara el trato con Boeing” (www.nytimes.com, 2-1-11).

“Es una realidad del siglo XXI, los gobiernos juegan un papel mayor en defensa de sus compañías y nosotros tenemos que hacer lo mismo”, postuló Robert Hormats, ex vicepresidente de Goldman Sachs que Obama nombró subsecretario de Economía, Comercio y Agricultura. Lo cierto es que los funcionarios del Departamento de Estado trabajaron duro para que el presidente ecuatoriano Rafael Correa no aprobara la ley que reduce el costo de los medicamentos (cables de la embajada en Quito de fecha 13 y 21 de octubre del 2009 y 10 de febrero del 2010, www.eluniverso.com, 22-4-11). O defendieron y defienden a muerte los intereses de Monsanto incluso contra sus aliados europeos cuando alguno pretende prohibir tal o cual variedad genéticamente modificada que la empresa vende (//wikileaks.org, 14-12-07 y 19-5-09).

Napoleón dijo que “La diplomacia es la policía, pero bien vestida”. Hoy tal vez dijera que, para las grandes potencias, es mero corretaje comercial. Casi siempre mal vestido.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

REBELIÓN (Versión digital)

27 de junio de 2011

ESPAÑA

EL GRAN JUEGO AFGANO

Txente Redondo(*)

Gara

El anuncio de Obama es una nueva pieza que se suma al complejo puzzle en Afganistán. Las declaraciones de Karzai, la respuesta de la resistencia y el papel de los protagonistas regionales, son parte también de ese escenario sobre el que la figura del Gran Juego vuelve a planear con fuerza. En los próximos meses se irá

desgranando el futuro de Afganistán y si las fuerzas de ocupación acaban aceptando que la resistencia es una parte del pueblo afgano, la reconciliación entrará en una nueva fase y ya hay quienes apuntan a la fórmula de «olvido y perdón». Y Obama es consciente de que cualquier reducción de tropas pasa por un acuerdo global.

Tras su anunciada reducción de tropas a partir de finales de año, el presidente de EE.UU. ha puesto sobre la mesa su intención de apostar por una nueva estrategia en Afganistán (otra más, dicen algunos con ironía). Obama es consciente de que en los próximos meses la política de EE.UU. va a estar dominada por la larga campaña electoral a la Presidencia, y a día de hoy buena parte del electorado está cansado del coste que supone la ocupación de Afganistán, ya que sus principales preocupaciones son la economía, el desempleo y el déficit.

Tras diez años de guerra, parece haber llegado el momento de pasar a otros la «patata caliente», y hay quien ve en las palabras de Obama un reconocimiento implícito de la imposibilidad de ganar la guerra, al tiempo que estaría abriendo la puerta a un diálogo para una posible solución. No obstante, algunos analistas remarcan las carencias del discurso presidencial, al no mencionar nada sobre el futuro de Karzai y su Gobierno, la fortaleza de la resistencia, la corrupción o el papel regional. Para ellos, el nuevo plan muestra la apuesta decidida por favorecer a largo plazo «las operaciones de inteligencia, las fuerzas especiales, los ataques desde aviones no tripulados y la presencia reducida de tropas».

La resistencia se presenta como la gran ganadora al hilo de estos acontecimientos. El reconocimiento de que cualquier salida negociada debe contar con la participación de todos los actores se deja entrever en el nuevo escenario. Los intentos de criminalizar cualquier movimiento opositor, la apuesta por incentivar divisiones en la resistencia, sobre todo entre los diferentes grupos que conforman el mundo talibán, o la victoria militar, han fracasado uno tras otro.

A día de hoy, la estrategia de la resistencia se manifiesta en amplias zonas del país, buena parte de ellas bajo su control. La combinación de diferentes tácticas está dándoles frutos. Los ataques contra posiciones aisladas y remotas de las fuerzas extranjeras, unidos a la infiltración en las nuevas fuerzas afganas, están logrando importantes efectos psicológicos y al mismo tiempo muestran su fortaleza.

Paralelamente, desde hace semanas se ha intensificado la campaña contra los «colaboradores» de la ocupación, con importantes figuras del nuevo entramado institucional afgano como víctimas, lo que reduce las posibilidades de la coalición ocupante de poder contar con aliados locales. Junto a ello, las operaciones de dicha coalición son una fuente inagotable de razones para que la población local le vuelva la espalda y para que la resistencia articule una campaña propagandística.

Tampoco hay que olvidar la capacidad que viene mostrando la resistencia para mantener un sistema de Justicia paralelo que, a juicio de algunos observadores, «funciona relativamente bien», sobre todo a la vista de la «ausencia generalizada» del Estado en la mayor parte del país.

La figura del actual presidente afgano, Hamid Karzai, también ha ocupado cierta centralidad estas semanas. Su anuncio de que EE.UU. estaría negociando con los talibanes ha podido sorprender a quien no conoce la realidad afgana. Sin embargo, esta maniobra de Karzai hay que enmarcarla en su propia estrategia. El presidente afgano, conocedor del escaso apoyo con que cuenta y de que su distancia respecto a Washington es cada día más evidente, se está dirigiendo a su pueblo con esas maniobras, intentando dar muestras de un alejamiento de la política de EE.UU.

Aquí se enmarcan sus «amenazas» a la OTAN, su afirmación de que los estadounidenses están en el país en defensa de sus intereses, o su advertencia de que la historia muestra cómo tratan los afganos a los ocupantes. Con esa dialéctica intenta ligar el fracaso y la corrupción a las fuerzas ocupantes, tratando de convencer al pueblo afgano de que EE.UU. es la causa de todos los males.

Pero al mismo tiempo, Karzai es consciente de que su futuro político está estrechamente ligado a la presencia de los militares estadounidenses y por ello quiere que la Casa Blanca siga apoyándole, pues de lo contrario «Afganistán caería en manos talibanes», con lo que ello supondría para los intereses de EE.UU.

En este contexto nadie sabe con seguridad cuál puede ser el futuro político de Karzai, pero todo parece indicar que si EE.UU. logra encontrar un aliado más firme en Afganistán, como dice la canción «los días que le quedan son una cuenta atrás».

Las potencias regionales también mueven ficha dentro del tablero de este Gran Juego. Pakistán sigue manteniendo un difícil equilibrio, la capacidad, o su falta, para hacer frente a la militancia islamista dentro de sus fronteras y la

relación de amor/odio hacia EE.UU. son factores a tener en cuenta. Casi nadie duda de que la participación de Islamabad en cualquier solución negociada es necesaria, ya que su marginación del teatro afgano le daría luz verde para lanzar operaciones de desestabilización en la región. Esta recuperación de protagonismo de Pakistán es directamente proporcional a su pérdida por parte de India, que hasta ahora había apostado fuerte por desplazar a Islamabad del centro de poder afgano.

Irán también se está moviendo ante la irrupción de un nuevo escenario, buscando nuevas alianzas en la región. Rusia sigue de cerca los acontecimientos, consciente de la influencia afgana en Asia Central («su patio trasero») y, sobre todo, deseando presentar un futuro Afganistán que signifique la derrota de EE.UU., situándolo en el mismo nivel que la sufrida por Moscú en los años 80. China, de confirmarse el auge del protagonismo paquistaní, aumentará los lazos/dependencia con Islamabad, consciente también de que la inestabilidad afgana tiene sus consecuencias en la región, e intentando asegurar una estabilidad transfronteriza.

En los próximos meses se irá desgranando el futuro de Afganistán y si las fuerzas de ocupación acaban aceptando que la resistencia es una parte del pueblo afgano, la reconciliación entrará en esa nueva fase, y ya hay quienes apuntan a la fórmula de «olvido y perdón». Obama es consciente que cualquier reducción de tropas pasa por un acuerdo global, en el que tomen parte la mayor parte, si no todos, de los actores mencionados, incluida la resistencia afgana.

En esa clave se situarían, además, el eventual encuentro que Alemania estaría organizando en Berlín para el próximo mes de diciembre, donde la presencia talibán podría estar asegurada, y el anuncio de Barack Obama de la posible celebración de una conferencia internacional en mayo del 2012 en Chicago, en la que participarían únicamente EE.UU. y sus aliados y que habría que interpretar en clave electoral de cara a la reelección presidencial.

(*) **Txente Rekondo. Gabinete vasco de Análisis Internacional (GAIN)**

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 27 (ANSA) - El presidente cubano, Raúl Castro, dijo ante su Consejo de Ministros que se debe "priorizar la búsqueda de soluciones a los complejos asuntos económicos" que tiene el país "por delante", se anunció hoy.

Una nota oficial divulgada por los medios de prensa estatales, anunció que Castro habló ante una sesión del Consejo de Ministros que "analizó el proceso de actualización del modelo económico cubano".

Agregó que según lo discutido por los ministros, "el éxito de tal empeño estará en la integralidad con que seamos capaces de enfrentar cada uno de los problemas".

El consejo duró tres días pero por el momento no se mencionaron los temas y acuerdos tomados.

La nota dijo que "en los próximos días se dará una información detallada a través de los medios de comunicación sobre los importantes temas analizados en la reunión del gobierno".

El consejo de ministros, en una reunión a inicios de este mes aprobó medidas que ampliaron el sector privado del país con el fin de incrementar la potencialidad para dar empleos del mercado laboral, administrado en alrededor de un 90 % por el estado.

LA HABANA, 27 JUN (NOTIMEX).- El presidente de Cuba, Raúl Castro, insistió en la necesidad de dar prioridad a la búsqueda de soluciones a 'los complejos asuntos económicos' del país, durante una reunión de su Consejo de Ministros, informaron hoy medios oficiales.

Además de la cúpula dirigente, a la cita de tres días asistieron invitados del gobernante Partido Comunista de Cuba (PCC), su rama juvenil, el Parlamento, la central sindical única y organizaciones de masas afines del PCC.

El cónclave se realizó con el objetivo de analizar 'el proceso de actualización del modelo económico cubano', aprobado en el reciente VI Congreso del PCC, celebrado en abril, según la versión oficial.

Una nota publicada este lunes en el diario Granma se abstuvo de ofrecer detalles de la cita pero anunció que debido a 'la importancia de los temas tratados, en los próximos días se ampliará esta información' por los medios de la prensa local.

La reunión, que sesionó con la demanda de acometer de forma integral la 'actualización' del modelo económico propuesto por el PCC, se efectuó en momentos en que circulan reportes sobre la crisis de la economía, incluyendo al sector agrícola.

Al respecto, Granma publicó un extenso reportaje en el que se quejó de que 'la comercialización agrícola es uno de los problemas más complicados que tiene el país, porque al no funcionar adecuadamente daña e irrita a la población'.

Además, añadió el diario, 'descapitaliza a las empresas agropecuarias con sus deudas, desalienta al productor y es materia prima para la actuación impune de los bandidos ante las insuficiencias de los que tienen la obligación de controlar. Además, hace caer en saco roto los esfuerzos del Estado'.

El periódico citó como ejemplo que para mayo y junio se pronosticó en La Habana una mejoría de los abastecimientos en los Mercados Estatales Agropecuarios (MAE) que, 'ante la inercia, se quedó sólo en el enunciado de las buenas intenciones'.

LA HABANA, 27 JUN (EFE).- El presidente cubano, Raúl Castro, nombró ministro de la Industria Básica a Tomás Benítez Hernández, quien ocupaba interinamente el cargo desde septiembre de 2010, informó hoy una nota oficial publicada en el diario oficial Granma.

Benítez Hernández, de 66 años, quedó de forma provisional al frente de la cartera de la Industria Básica tras la destitución de Yadira García Vera por "deficiencias en la dirección del organismo", según se informó en aquel momento.

El nuevo ministro es ingeniero y ha desempeñado diferentes puestos en la base del organismo, en la Unión Nacional Eléctrica (UNE), como director general de la empresa Cubapetróleo (Cupet) y viceministro primero de esa área.

El Ministerio de la Industria Básica tiene bajo su responsabilidad tres importantes sectores de la economía cubana: la energía, que comprende todas las actividades vinculadas al petróleo y la electricidad, la geología y la minería, y la química básica.

Como viceministro primero del mismo ministerio fue nombrado el ingeniero Alfredo López Valdés, de 59 años, quien fue varios años director general de la UNE y posteriormente ministro de la Industria Pesquera, hasta que dicho organismo se fusionó en el año 2009 con el de la Industria Alimentaria.

Estos nombramientos se suman a una larga lista de cambios que el general Castro ha realizado en su gabinete desde que asumió la Presidencia como titular en febrero de 2008, aunque ya era jefe de Estado interino desde julio de 2006, cuando enfermó su antecesor y hermano mayor, Fidel Castro.

En lo que va de año el general Raúl Castro ha realizado otros tres reajustes en su gabinete, el más reciente en mayo, al reemplazar al ministro de Comercio Interior Jacinto Angulo por Mary Blanca Ortega.

Raúl Castro anunció en marzo de 2009 la reestructuración de Gobierno más profunda en 15 años, con la salida definitiva del Ejecutivo de cuatro vicepresidentes y ocho ministros.

BERLÍN, 27 JUN (PL) Decenas de miles de personas participaron este fin de semana en el XVII Festival del Partido Comunista Alemán (DKP) en la ciudad de Dortmund.

Según un comunicado del partido, se realizaron alrededor de 50 paneles entre el viernes y el domingo.

Un tema central del tradicional festival de los comunistas alemanes fue la solidaridad con Cuba.

Entre otras actividades, se realizó un panel para discutir las posibilidades de fortalecer la campaña internacional por la liberación de Los Cinco.

En el debate sobre el tema participaron el presidente de la Red de Solidaridad con Cuba en Alemania (Netzwerk Cuba e.V.), Harri Gruenberg, la encargada del grupo de trabajo sobre la solidaridad con Cuba del DKP, Nicole Druecker, y Renate Fausten de la Asociación de Amistad Alemania-Cuba.

También estuvieron presentes representantes de la Embajada de Cuba en Alemania y Noel Carrillo, miembro del Departamento de Relaciones Internacionales del Comité Central del Partido Comunista de Cuba.

Carrillo participó el sábado en un panel con el título 50 años socialismo requisito para de independencia de Cuba.

El festival del DKP atrae cada año decenas de miles de personas.

El Partido Comunista Alemán tiene alrededor de cuatro mil 500 miembros y no tiene representación en el parlamento federal.

CARACAS, 27 (ANSA) - El presidente venezolano, Hugo Chávez, quien según su colega paraguayo, Fernando Lugo, "está bien" de salud, buscó mostrarse activo al dar hoy "instrucciones" a la directiva del Partido Socialista Unido de Venezuela (Psuv) desde su lugar de convalecencia en Cuba.

Las órdenes de Chávez, en medio de declaraciones de funcionarios y legisladores que auguran una franca mejoría de su estado de salud, fueron dadas durante el encuentro que sostiene la organización política oficialista todos los lunes, informó hoy Diosdado Cabello, diputado a la Asamblea Nacional.

Cabello, a través de su cuenta en la red social Twitter, escribió: "estamos en la dirección nacional del partido y nos llamó nuestro Comandante para darnos instrucciones".

Chávez, quien reapareció por la red social Twitter el viernes pasado, en su primera comunicación directa con los venezolanos, formulo una llamada telefónica para hablar con la militancia del partido que dirige.

Freddy Bernal, diputado oficialista e integrante del Psuv, también a través de su cuenta en Twitter se refirió a la llamada del presidente. "Conversó lleno de emoción y fortaleza con vicepresidente Jaua y DN (dirección nacional, ndr) del PSUV", escribió Bernal.

Jacqueline Faría, jefa de Gobierno del Distrito Capital y miembro de la dirección del PSUV, dijo también en Twitter que Chávez habló de su franca mejoría.

Erika Farías, ministra del Despacho de la Presidencia y militante del Psuv, también informó por su cuenta de twitter que el mandatario envió un caluroso saludo al pueblo de Venezuela.

Andrés Izarra, ministro para la Información y Comunicación aseguró que "pronto tendremos al Presidente aquí".

Izarra, durante una entrevista en la emisora privada Unión Radio, dijo que Chávez se está recuperando "satisfactoriamente" luego de ser intervenido en Cuba por un absceso pélvico.

Destacó que Chávez escribe los mensajes que envía a través de la red social. "No hay nadie que los escriba por él (...) inclusive por el verbo y la expresión que utiliza, quien conoce el lenguaje del Presidente se da cuenta que son expresiones típicas de el mismo", aseguró el funcionario

Expresó que el regreso del mandatario no se puede anunciar y agregó que su retorno a Venezuela solo dependerá de la decisión médica, por cuanto "el presidente tiene que volar, hay que tomar una serie de condiciones que deben hacerse antes de poder hacer ese anuncio con precisión".

Chávez permanece en La Habana, Cuba, recuperándose de la operación de emergencia a la cual fue sometido el pasado 19 de junio.

Fernando Soto Rojas, Presidente de la Asamblea Nacional, negó ayer que el mandatario sufra de cáncer terminal y al igual que Adán Chávez, hermano del presidente y gobernador del Estado Barinas, anunció que el mandatario estará presente para los actos del Bicentenario de la Presidencia, el próximo 5 de julio

En tanto, desde Asunción, el presidente paraguayo, Fernando Lugo, dijo que Chávez "está bien" de salud.

En la sede donde el miércoles se realizará la Cumbre del MERCOSUR, Lugo dijo a los periodistas que, preocupado por las informaciones que hablaban de un "estado crítico" del mandatario venezolano, pidió directamente información a Caracas.

La respuesta que obtuvo es que "el presidente Chávez está bien", según manifestó.

CARACAS (AP) _ El presidente Hugo Chávez está en "franca recuperación" luego de la intervención quirúrgica a la que fue sometido por un absceso pélvico a inicios de mes en Cuba, afirmó el lunes el ministro de Defensa, general en jefe Carlos Mata Figueroa.

La diputada Cilia Flores, vocera del oficialista Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV), dijo que el mandatario llamó telefónicamente al partido y "de una manera enérgica está dándonos las instrucciones".

Poco antes, el ministro de Defensa formuló declaraciones difundidas en el diario estatal Ciudad Caracas, a raíz de los crecientes rumores que ha surgido en los últimos días sobre el supuesto deterioro de la salud del mandatario venezolano.

Mata Figueroa dijo que Chávez está en "franca recuperación" e indicó que las fuerzas armadas está "pidiéndole al Señor que se recupere pronto" para que pueda estar presente el 5 de julio en el desfile militar y demás actos con motivo del bicentenario de la independencia de Venezuela de España.

La diputada Flores instó a que "se respete el derecho que tiene el presidente de recuperarse, el derecho que él tiene de seguir las instrucciones médicas".

"No será el chantaje el que se imponga", declaró Flores a la televisora estatal al rechazar las especulaciones que han surgido sobre el estado de salud de Chávez.

La diputada indicó que el presidente continúa con "todas las competencias que le da la Constitución" y puede "seguir ejerciéndolas como lo está haciendo hasta este momento".

Chávez, de 56 años, se encuentra en Cuba desde inicios de mes donde fue operado el 10 de junio por un absceso pélvico, y aun permanece en la isla caribeña en proceso recuperación.

La larga convalecencia del gobernante fuera del país, su inusitado silencio, y el hermetismo que han mantenido las autoridades sobre el caso, han desatado una ola de rumores que se han acrecentado en los últimos días.

Las especulaciones que han surgido sobre la situación del mandatario van desde los que sostienen que su enfermedad no pasa de ser un ardid publicitario, de cara a los comicios presidenciales del 2012, para volver a conectar emocionalmente al líder con el pueblo; hasta aquellas versiones que hablan de que sufre un mal más o menos grave.

Algunas personas sospechan que Chávez ha sido diagnosticado con una enfermedad potencialmente mortal como el cáncer de próstata o de colon, mientras que otros afirman que sufrió una infección tras una fallida operación estética.

El presidente de la Asamblea Nacional, el diputado oficialista Fernando Soto Rojas, negó el domingo que Chávez padezca de cáncer y se aventuró a anunciar que estará para las celebraciones del 5 de julio.

La oposición ha objetado la poca información oficial y ha exigido al gobierno presentar un informe pormenorizado sobre la situación médica del mandatario quien en los últimos tres días ha realizado algunas esporádicas

apariciones por la red social Twitter para saludar a los venezolanos y la fuerza armada, y para anunciar la visita de su hija menor Rosinés y sus tres nietos a La Habana.

Los rumores sobre la salud de Chávez se hicieron más intensos luego de unas declaraciones que realizó el pasado viernes el canciller Nicolás Maduro que exhortó a los venezolanos a orar por la recuperación del presidente.

Si bien Maduro dijo que "se está recuperando", su comentario encendió las alarmas particularmente en medios extranjeros al usar la palabra "batalla" que asociada a la salud suele ilustrar que alguien se encuentra en un estado crítico.

"La batalla que está dando el presidente Chávez por su salud tiene que ser la batalla de todos, la batalla por la vida, por el futuro inmediato de nuestra Patria", declaró Maduro a la televisión estatal.

El prolongado silencio del locuaz gobernante, que durante mayo estuvo convaleciente por una dolencia en la rodilla izquierda que lo obligó a usar bastón, ha suscitado inquietud entre los venezolanos.

Nadie lo ha escuchado desde que habló por teléfono con la televisión estatal venezolana el 12 de junio, afirmando que se estaba recuperándose de una intervención quirúrgica a la que se sometió dos días antes debido a un absceso pélvico.

LA HABANA, 27 JUN (EFE).- Los Gobiernos de Cuba y Francia firmaron hoy en La Habana una declaración para formalizar y "fortalecer" el diálogo político entre las cancillerías de ambos países.

El director de Europa del Ministerio de Relaciones Exteriores de Cuba, Ernesto Sentí, y la responsable del área de América y el Caribe del Ministerio de Asuntos Exteriores de la República Francesa, Elisabeth Beton, suscribieron el documento para el establecimiento de consultas políticas.

La declaración tiene como objetivos "fortalecer el diálogo político entre los dos países en un marco "de respeto e igualdad" representando "un momento significativo" en las relaciones bilaterales, indicó el texto del documento leído en la ceremonia.

La directora francesa declaró a periodistas que se trata de un documento marco "para formalizar una relación, un diálogo que tenemos desde hace mucho tiempo que queremos desarrollar y profundizar en todos los ámbitos, todos los temas, sin ninguna exclusión".

"Pensamos que es muy importante desarrollar un diálogo amplio, sin exclusión (sobre) todos los temas, con un país con el cual tenemos una relación de largo plazo, de amistad y muchas cosas que conversar juntos", recalcó.

También recordó que ambos Gobiernos firmaron hace dos meses una declaración para impulsar las relaciones de cooperación y en el ámbito cultural.

Indicó que ahora se trata de "un paso más adelante formalizando el diálogo político", sobre "temas bilaterales pero también regionales, porque vivimos en mundo global y los temas globales impactan cada país".

Francia es uno de los países de la UE que se ha mostrado favorable a cambiar la llamada "posición común" del bloque hacia Cuba, vigente desde 1996 y que condiciona la relación bilateral a que se den avances en materia de derechos humanos y democracia en la isla.

Esa postura de la UE ha sido muy criticada por el Gobierno de Cuba que la considera una "injerencia".

El pasado octubre la Unión Europea, sin suprimir esa figura, decidió explorar vías de acercamiento con la isla, y su servicio diplomático trata de lograr un consenso entre todos los países miembros del bloque para avanzar hacia la normalización de las relaciones con la isla.

La decisión de la UE de abrir ese acercamiento se ha producido después de que el Gobierno de Raúl Castro excarceló a un grupo de presos políticos, fruto de un inédito diálogo con la Iglesia Católica y respaldado por España.

LA HABANA, 27 JUN (EFE).- Los 104.000 cubanos residentes en España se podrán beneficiar de un nuevo sistema de giro postal por el que las remesas que envíen a la isla solo tardarán quince minutos en ser recibidas y serán más baratas, gracias a un acuerdo entre los gobiernos de ambos países.

Representantes del Ministerio español de Fomento y del cubano de Informática y Comunicaciones ratificaron hoy en La Habana la puesta en marcha de este servicio de giro urgente y electrónico que estará operativo en los primeros días de julio entre las empresas estatales postales de España y Cuba.

En declaraciones a EFE, el subsecretario del Ministerio español de Fomento, Jesús Miranda, destacó la importancia de la participación de los correos oficiales de ambos países en esta iniciativa porque confiere seguridad, permite aprovechar sus amplias redes postales y abarata costes a los usuarios.

Una de las principales ventajas de este servicio es la rapidez ya que las remesas enviadas desde España podrán cobrarse por sus destinatarios en la isla tan solo quince minutos después de su imposición en origen gracias a las nuevas tecnologías.

Los potenciales usuarios del nuevo servicio son los 104.000 cubanos que viven en España pero también cualquier ciudadano que desee enviar dinero a la isla.

La iniciativa se enmarca en un acuerdo entre España y la Unión Postal Universal (UPU) de ayuda al desarrollo para favorecer a los inmigrantes y fortalecer los servicios postales.

Además de en Cuba, la iniciativa se ha implementado en otros nueve países latinoamericanos y también participan de esa red Marruecos y Portugal.

"La tendencia es que se extienda más y que la red sea más amplia para que se facilite la interrelación entre cualquiera de los países destinatarios del acuerdo y el lugar donde se encuentre el destinatario del dinero", explicó a EFE el responsable español.

Jesús Miranda, por la parte española y la viceministra cubana de Informática y Comunicaciones, Silvia Munárriz, firmaron este lunes el documento para la puesta marcha del servicio en un acto que contó con la presencia del embajador de España en Cuba, Manuel Cacho, el presidente de Correos de Cuba, Eliézer Blanco, y otras autoridades.

POR RAÚL MENCHACA

LA HABANA, 26 JUN (XINHUA) -- Dos décadas y media después de inaugurado, el Centro de Ingeniería Genética y Biotecnología de Cuba (CIGB) se ha convertido hoy no sólo en un puntal de la salud pública de la isla, sino en un importante renglón económico.

Desde que el entonces presidente Fidel Castro la inauguró el 1 de julio de 1986, la moderna institución del oeste de La Habana ha desarrollado una treintena de productos de ingeniería genética y biotecnología.

"El futuro de Cuba tiene que ser de hombres de ciencia", dijo previsoramente Castro hace un cuarto de siglo, cuando el Polo Científico del oeste de La Habana, que ahora concentra a 27 instituciones, entre ellas el CIGB, comenzó a recibir una inversión cercana a 1.000 millones de dólares y 2.000 millones de pesos (igual a dólares al cambio oficial).

Aunque desde el inicio esa concepción del líder cubano comenzó a dar frutos como el interferón, primer producto desarrollado por el CIGB, las inversiones iniciales fueron saldadas ya con creces, especialmente en los últimos años cuando la producción se consolidó con la elaboración de 20 nuevos productos.

En mayo de 1981, los científicos cubanos lograron producir interferón en un laboratorio improvisado también a toda velocidad, para aplicarlo con éxito en el enfrentamiento a una epidemia de dengue hemorrágico, que tuvo un sospechoso origen y cobró varias vidas de niños.

Unos años antes, Castro se había reunido en La Habana con el profesor Random Lee Clark, del Hospital Anderson, en Houston, Texas, quien vino a la isla en compañía del congresista afro-estadounidense Mickey Lever, ya fallecido.

Castro, quien estaba al tanto de los últimos avances de las ciencias médicas, intercambió impresiones con los visitantes sobre el interferón, y del encuentro salió la idea de que Cuba adquiriera algunas dosis para aplicarlas en la lucha contra el cáncer.

Tras el diálogo entre Castro, Lever y Clark, dos científicos cubanos viajaron a Texas para adquirir el medicamento, pero no pudieron hacerlo por hallarse en fase de ensayo clínico, por lo que quedó entonces como única alternativa aprender a producirlo localmente, pero para eso había que contactar con el profesor finés Kari Cantell, único en el mundo que hasta esa fecha había conseguido el preparado.

Cantell aceptó entrenar a investigadores cubanos y, aunque el profesor finés esperaba a sólo dos aprendices, aparecieron seis en Helsinki, lo que levantó dudas en el ánimo del investigador europeo.

Después del curso en la capital finesa, los cubanos regresaron a La Habana con la idea de producir concentrados leucocitarios a partir de donaciones de sangre, y para eso, en una semana se habilitó una casa como laboratorio.

Apenas seis semanas después de comenzar a trabajar en aquel lugar se obtuvo el primer lote para asombro de Cantell, quien lo calificó como un verdadero récord.

Sin embargo, como no podían garantizarse las cantidades necesarias de sangre hubo que recurrir a la ingeniería genética y aumentar el número de científicos dedicados a la producción del interferón, lo que ahora se considera como el primer paso de la biotecnología en la isla, cuyo estilo de trabajo está regido por la máxima de que "cada hora perdida puede costar vidas humanas".

En la actualidad, más de medio millar de científicos trabajan en los 70.000 metros cuadrados del CIGB, instalación que ha logrado un alto reconocimiento internacional con productos como la vacuna contra la Hepatitis B, aprobada y certificada por la Organización Mundial de la Salud (OMS).

Otros éxitos resonantes han sido la inmunización contra el "Haemophilus influenzae", primera vacuna sintética del mundo; la estreptoquinas recombinante contra infartos y un interferón contra la cirrosis hepática y el cáncer del hígado.

Los más recientes triunfos de los investigadores cubanos son las vacunas Heberpenta, una pentavalente contra la difteria, tétanos, tos ferina, hepatitis B y "Haemophilus influenzae" tipo B, y Heberprot-P, único medicamento en el mundo que acelera la curación de las úlceras del pie diabético y reduce el riesgo de amputación de las extremidades.

El reto actual del Centro es abrirse camino en el complejo y competitivo mercado del Primer Mundo, y para eso tienen actualmente varias vacunas en desarrollo y otras en proyecto, las que deben ver la luz en plazos relativamente breves y que, según los directivos de la institución, tienen perspectivas comerciales muy similares a las anteriores.

En la medida en que el CIGB logre ese objetivo se consolidará como el primer renglón exportable no tradicional de la economía cubana, y su aporte a las arcas estatales será de una magnitud creciente, tan creciente como nunca se ha sido visto en una nación del llamado Tercer Mundo.

LA HABANA, 7 JUN (XINHUA) -- Unos 170 delegados de 10 países han confirmado hasta hoy su asistencia al Primer Taller sobre sordo ceguera "Defendiendo la esperanza", que se efectuará del 11 al 13 de julio próximo en el Palacio de Convenciones de La Habana, capital de la isla.

Los expertos que han anunciado su participación proceden de Angola, Argentina, Colombia, El Salvador, España, México, Panamá, Puerto Rico, Venezuela y de Cuba, país anfitrión.

Estos especialistas, en su mayoría doctores y maestros en ciencias, intercambiarán experiencias sobre la atención integral de niños y adolescentes que son ciegos y sordomudos, anunció la asesora técnico-docente del Centro de Referencia Latinoamericano para la Educación Especial, Kenia Noguera.

En una rueda de prensa celebrada este lunes en La Habana, Noguera explicó que el objetivo de esa cita es propiciar un espacio de intercambio, a fin desensibilizar a la opinión pública sobre la atención a ese tipo de discapacidades.

El programa del evento incluye entre los temas principales la concepción multisectorial y comunitaria de la atención integral de los sordociegos, así como el papel protagónico de la familia en la educación de los hijos que sufren tales problemas.

También se conoció que los delegados debatirán sobre la formación y capacitación de docentes para la atención de esas limitaciones, además de la orientación y movilidad. Según la directora de Enseñanza Especial del Ministerio de Educación, Moraima Orozco, Cuba cuenta en la actualidad con más de 600 profesores para brindar atención especializada a 130 niños y adolescentes con esas afecciones en todas las provincias del país, con vistas a integrarlos a la sociedad y evitarles el aislamiento.

Esta, explicó, es una formación costosa, pues mensualmente el gobierno invierte unos 900 pesos (similar cantidad en dólares de acuerdo con el cambio oficial) por cada niño en transporte y guías-intérpretes, acotó.

Sobre esos 600 educadores capacitados, la funcionaria precisó que cuatro de ellos atienden en promedio a un niño o adolescente con tales problemas, pues además del docente se encuentran el guía-intérprete, el logopeda y el psicopedagogo.

Según explicó Orozco a la prensa, la cifra de afectados no es mayoritaria, y en cualquier país podría ser insignificante, a no ser por la voluntad política del Estado cubano para atenderlos.

"Lo que hacemos es priorizar la investigación sobre la atención educativa para ayudar a ese sector de la población", explicó al reiterar la convocatoria de este Taller en el que se reunirán expertos de los países antes mencionados.

Cuba, informó, ha registrado un incremento en el número de personas que sufren de tal discapacidad, especialmente en la región oriental.

Por ello, a través de servicios especializados de terapia asistida, como la equinoterapia y la delfinoterapia, se busca la elevación de la calidad de vida de los sordociegos, precisó la especialista.

"Desde hace dos años y medio desarrollamos un proyecto de cooperación con España, que ha permitido la transmisión de experiencias a expertos cubanos sobre el tema", señaló.

POR MARC FRANK

LA HABANA, JUN 27 (REUTERS) - Cuba ha iniciado un estudio en todo el país sobre sus tierras ociosas aptas para la producción de soja con vistas a ampliar un proyecto agrícola impulsado con la ayuda de Brasil, dijeron el fin de semana fuentes vinculadas al plan.

El Gobierno y medios oficiales han ofrecido pocos detalles sobre el proyecto, que forma parte de un plan del presidente Raúl Castro para revitalizar la agricultura y sustituir unas importaciones de alimentos que explican entre el 60 y 70 por ciento del consumo local.

El proyecto piloto, iniciado en el 2008 en la provincia de Ciego de Avila, está dirigido por militares con la asistencia técnica de la Empresa Brasileña de Investigación Agropecuaria (EMBRAPA).

En el 2010 la producción de soja cubana fue de 4.200 toneladas y la de maíz rondó las 15.000 toneladas en 7.300 hectáreas de tierra, según informó un programa de televisión local transmitido a principios de año.

El proyecto debe llegar a producir 5.800 toneladas de soja y 19.800 toneladas de maíz en unas 10.000 hectáreas de tierra, anunció el programa, para luego expandirse a otras cinco provincias del país.

"Especialistas cienfuegueros en proyectos agropecuarios han identificado más de 13.000 hectáreas de suelos aptos para el cultivo de la soja y el maíz en esa provincia", dijo un reporte de la prensa oficial el fin de semana.

La provincia de Cienfuegos, situada en el centro de la isla, está trabajando en la elaboración de la maquinaria y otros suministros que necesitaría para comenzar la producción, dijo el informe.

CUBASOY, una empresa dirigida por los militares que se encarga de la producción de soja por primera vez en Cuba, tiene planes de obtener un máximo de 50.000 hectáreas sembradas con el grano para el 2015, fecha en que expirará el contrato con EMBRAPA.

El proyecto está usando semillas y maquinarias suministradas exclusivamente por empresas brasileñas y las autoridades no han descartado la formación de un emprendimiento conjunto en el futuro.

Diplomáticos brasileños sostienen que están satisfechos con los resultados obtenidos hasta el momento, pero no ofrecieron otros detalles.

WASHINGTON, 27 JUN (EFE).- Venezuela y Cuba se encuentran entre los países que no cumplen con las normas mínimas para combatir el tráfico de personas y "no hacen esfuerzos" para cumplirlas, según el informe anual que realiza el Departamento de Estado de EE.UU., divulgado hoy.

La secretaria de Estado Hillary Clinton, presentó hoy en una rueda de prensa el Informe Sobre la Trata de Personas 2011, que denuncia que millones de personas siguen viviendo bajo condiciones de esclavitud en todo el mundo.

Junto con Venezuela y Cuba, países como Irán, Corea del Norte y Arabia Saudí figuran entre los que no hacen "lo suficiente" para combatir este problema global.

LA HABANA, 27 JUN (NOTIMEX).- El opositor cubano Oswaldo Payá criticó hoy a la Iglesia católica de Cuba al atribuir al vocero del cardenal Jaime Ortega "complicidad" con quienes acusan a ex prisioneros del llamado grupo de los 75 de haber "violado la ley".

"Algunos tratan de descalificar a nuestro líderes deportados y a los activistas que luchan pacíficamente dentro de Cuba", dijo el Premio Sajarov 2002 del Parlamento Europeo al refutar aseveraciones del vocero del Arzobispado, Orlando Márquez.

"Márquez se suma así a los falsos argumentos con que los tribunales, en juicios falsos (abril de 2003) condenaron a severas penas de prisión cruel a nuestros hermanos", agregó el líder Movimiento Cristiano Liberación (MCL).

En un artículo la semana pasada en la revista católica Palabra Nueva, Márquez defendió la mediación de la Iglesia católica en el proceso de excarcelaciones de 126 presos políticos, de los cuales 114 se trasladaron a España con familiares.

Márquez dijo que "el conflicto se presentaba entre las autoridades cubanas (...) que habían sancionado y mantenían en prisión a un grupo de ciudadanos opuestos al modo de gobernar de esas autoridades y que habían violado las leyes".

A renglón seguido matizó que "una ley puede ser justa o injusta, pero a los efectos prácticos es ley, o precepto establecido que manda o prohíbe cosas".

Del otro lado, arguyó, "los familiares de los presos: esposas, madres e hijas, quienes defendían y reclamaban la libertad de estas personas en nombre de la unidad familiar".

También negó que los reos opositores, a los que Cuba tilda de "mercenarios" de Estados Unidos, fueron forzados al exilio, u obligados a viajar como condición para no seguir en prisión.

Según Márquez, "las leyes que llevaron a estas personas a la cárcel permanecen vigentes".

Payá, empero, sostuvo en un comunicado que "nuestros hermanos no violaron la ley, el gobierno sí".

LA HABANA, 27 JUN (EFE).- El disidente cubano Jorge Cervantes abandonó el domingo la huelga de hambre que realizó durante 28 días en protesta por su detención, después de que las autoridades le dijeran que será liberado cuando se recupere de las secuelas del ayuno, informó hoy a EFE su madre, Alba García.

"Él (Jorge) rompió la huelga ayer después de 28 días y (las autoridades) le dijeron que tiene que alimentarse primero para darle la liberación y sigue en la sala de terapia intensiva", explicó García desde el hospital Saturnino Lora, en la ciudad oriental Santiago de Cuba, situada a 860 kilómetros al sureste de La Habana.

Cervantes -miembro del grupo "Municipios de Oposición"- está detenido desde el 29 de mayo pasado por colocar unos carteles críticos en lugares públicos del municipio oriental de Contramaestre, donde reside, y se declaró en huelga de hambre en demanda de su liberación porque se considera inocente.

En el momento de su detención, el opositor se encontraba en estatus de libertad condicional, la cual le ha sido revocada, y se encuentra hospitalizado desde el 10 de junio.

Según la madre de Cervantes la policía dijo a su hijo que "la liberación no se va a producir hasta tanto no se haya recuperado" de las secuelas de este ayuno, el número catorce que ha realizado.

"Está muy delgado, pesa solo 65 kilos, lo que pasa es que Jorge es de un espíritu muy vivo, y dice que si cuando se recupere no le dan la libertad va a regresar a la huelga", señaló Alba García.

El pasado domingo un grupo de expresos cubanos se concentró en Madrid (España) frente a la Embajada de Cuba para denunciar el delicado estado de salud de Jorge Cervantes.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

LIMA, JUN 27 (REUTERS) - Miles de manifestantes antimineros levantaron sus bloqueos en la remota región peruana de Puno, dijeron el lunes sus dirigentes, tras protestas que dejaron cinco muertos y llevaron al Gobierno a anunciar medidas contra la explotación de recursos naturales.

Las normas aprobadas el fin de semana, que incluyeron la revocatoria de una concesión minera en manos de una empresa canadiense, exigen a las firmas privadas consultar a los grupos indígenas en el sur de Puno, zona fronteriza con Bolivia, antes de construir nuevas minas o proyectos de petróleo.

Las persistentes protestas han empañado la recta final del Gobierno del presidente Alan García y han recordado al mandatario electo, el nacionalista de izquierda Ollanta Humala, que los conflictos sociales serán un reto clave durante sus cinco años en el poder que comienza el 28 de julio.

Humala afirmó que las concesiones mineras generan el 70 por ciento de los conflictos sociales en Perú e instó al Gobierno a resolverlo y no esperar que lo haga la próxima administración.

"Espero que el Gobierno o las personas encargadas por el propio Presidente de la República estén trabajando para evitar la continuación de estos estados de convulsión social que no ayudan a nadie", afirmó Humala a periodistas el lunes.

Puno ha sido en los últimos meses escenario de violentas protestas -con bloqueos de carreteras y quema de vehículos y edificios públicos y privados- en contra del desarrollo de proyectos mineros y energéticos, alegando que estos dañan el medio ambiente.

Las manifestaciones -que para algunas autoridades del Gobierno tienen tintes políticos- fueron suspendidas el lunes.

"Se levantó ya la medida de fuerza, se levantaron todas las huelgas, se está normalizando las vías, todas las vías en casi todo el departamento de Puno", dijo a REUTERS Rufino Machaca, uno de los principales líderes de Puno.

El viernes, al menos cinco personas murieron y decenas resultaron heridas tras un choque entre la policía y manifestantes que tomaron el aeropuerto de Puno, para protestar por la contaminación de un río a causa de la minería artesanal.

En un intento por calmar los ánimos, el Gobierno emitió un decreto prometiendo la limpieza de ese río.

Para sofocar otra protesta en el sur de Puno, el Gobierno también canceló la concesión del proyecto Santa Ana de la minera Bear Creek BCM.V BCM.LM, la segunda medida de este tipo desde abril que impacta al sector y que amenaza con frenar más planes vitales para consolidar el auge económico, según analistas.

Perú, el segundo productor mundial de cobre y plata y sexto de oro, es un importante proveedor de minerales para los mercados mundiales. Esos envíos representan cerca del 60 por ciento de las exportaciones de la nación.

La nación sudamericana alberga vastas reservas de minerales e hidrocarburos, que atraerían inversiones por unos 55.000 millones de dólares para la próxima década.

ROMA, JUN 27 (REUTERS) - El recién electo jefe de la Organización de Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO), José Graziano da Silva, dijo el lunes que espera que los altos precios de los alimentos duren varios años y causen problemas a los países importadores.

El brasileño Graziano da Silva, un ex ministro de Seguridad Alimentaria del ex presidente Luiz Inácio Lula da Silva, fue elegido el domingo como jefe de la FAO, y reemplazará al senegalés Jacques Diouf.

Cumplirá un mandato de tres años y medio comenzando en enero del año próximo, renovable por otros cuatro años.

"Este no es un desequilibrio temporal (...) Hasta que no tengamos una situación financiera más estable en todo el mundo, los precios de las materias primas reflejarán eso", dijo Graziano da Silva en una rueda de prensa.

Las naciones pobres que necesitan importar alimentos serán las más afectadas y Graziano da Silva dijo que quería que la FAO estuviera más involucrada en ayudarlas.

"En los próximos años habrá un área de mayor relevancia en la que la FAO podría tener un rol importante en asistir a aquellos países que lidian con esta volatilidad de precios", sostuvo.

Indicó que la volatilidad podría incluso ser peor que los altos precios sostenidos de alimentos que afrontan agricultores y consumidores, debido a la incertidumbre que genera.

Los precios de los alimentos en el mundo alcanzaron un máximo récord previamente este año, impulsados mayormente por desequilibrios climáticos, generando temor a que surgieran disturbios en países como Egipto, Haití y Camerún como los del 2007 y 2008.

Graziano da Silva dijo que una reunión de las economías líderes del G-20 este mes había comenzado correctamente al abordar formas de manejar la volatilidad de los precios y que la implementación de las decisiones tomadas debería ayudar.

El plan de acción del G-20, dado a conocer la semana pasada, incluyó medidas para impulsar la producción agrícola, la transparencia del mercado alimentario y políticas de coordinación, pero no hubo llamados concretos a terminar con la especulación.

Graziano da Silva, quien actualmente encabeza la FAO para América Latina y el Caribe, fue electo con 92 votos a favor de un total de 180 sufragios, venciendo al ex ministro de Relaciones Exteriores español Miguel Ángel Moratinos.

WASHINGTON, 27 JUN (EFE).- La congresista Michele Bachmann, una de las caras más visibles del Tea Party y uno de los políticos conservadores mejor situados en las encuestas, anunció hoy que luchará por la candidatura

republicana para las elecciones presidenciales de 2012.

En un discurso en Waterloo (Iowa), donde nació hace 55 años, Michele Bachman anunció su entrada en la carrera presidencial haciendo alarde de sus valores conservadores y sus principios cristianos y sobre todo de la dura oposición a las políticas que ha desarrollado hasta ahora el Gobierno del demócrata Barack Obama.

"Si queremos asegurarnos el futuro, tenemos que recuperar la visión que tuvieron nuestros padres fundadores de (contar con un) gobierno constitucionalmente conservador", dijo Bachmann, que encabeza el grupo que representa al Tea Party en el Congreso.

Una encuesta dada a conocer este domingo muestra una fuerte intención de voto para Bachmann entre los conservadores de Iowa, un 22 por ciento, solo un punto por detrás del exgobernador de Massachusetts Mitt Romney, favorito hasta el momento.

Iowa es un estado clave en el proceso electoral de EE.UU., pues es lugar donde arranca el proceso de primarias y, por tanto, el primer estado donde se batirán los aspirantes a la candidatura republicana.

Se da la circunstancia de que Bachmann nació en este estado, como hoy se encargó de recordar en su discurso, si bien en el Congreso ha representado durante tres legislaturas a Minnesota.

En los últimos meses Bachmann se ha convertido en la figura más prominente del Tea Party, en competencia con la exgobernadora de Alaska Sarah Palin, quien fue candidata a la vicepresidencia en 2008 y todavía no ha anunciado si se postulará para la presidencia en 2012.

Vestida con un traje gris metálico, Bachmann afirmó en su discurso que las políticas del presidente Obama para sacar al país de la peor recesión en décadas "no han funcionado".

"El gran pueblo de esta nación clama por un presidente que escuche a la ciudadanía, que conduzca desde la primera fila, y eso es lo que haré yo", dijo Bachmann.

Bachmann afirmó hoy que sus "raíces" en Iowa son profundas: "nos remontamos a siete generaciones, mi familia ha estado aquí desde mediados del siglo diecinueve, mis ancestros fueron, literalmente, parte de los pioneros que talaron los árboles".

En Estados Unidos, añadió la legisladora, "lo que necesitamos es más de comunidades como Waterloo... necesitamos más solidaridad, más familias, más amor de los unos por los otros, más preocupación por el prójimo".

Además de Bachmann, por ahora, buscan la candidatura presidencial republicana el exgobernador Romney, que aparece al frente en las encuestas, y el expresidente de la Cámara de Representantes Newt Gingrich.

También compiten el exsenador de Pensilvania Rick Santorum, el exgobernador de Minnesota Tim Pawlenty, el exembajador en China John Huntsman y el empresario Herman Cain, también simpatizante del movimiento ciudadano Tea Party.

El sitio de internet RealClearPolitics, que hace un compendio de las mayores encuestas de opinión política, daba a la legisladora antes de su anuncio de hoy un 7,3% de la preferencia entre los posibles votantes republicanos.

En esta misma encuesta Romney aparecía con el 25% en intención de voto, seguido de Palin con un 15,2% y Cain con un 10,2%.

WASHINGTON, 27 JUN (NOTIMEX).- El diario The Washington Post afirmó que la Oficina de Alcohol, Tabaco, Armas de Fuego y Explosivos (ATF) debe ser reforzada, pese al polémico operativo 'Rápido y Furioso', que permitió el trasiego ilegal de armas de alto calibre a México.

En su principal editorial de este lunes, el influyente rotativo estadounidense consideró que la ATF debe recibir del Congreso las herramientas que requiere para combatir el tráfico de armas, incluyendo las que tienen a México como destino.

Los legisladores 'deben promulgar mayores castigos para las compras por intermediarios y elaborar un estatuto federal contra el tráfico de armas, cerrar el hueco de compras en ferias, resucitar la prohibición de armas de asalto y dar a la ATF la autoridad de recolectar datos de ventas múltiples', apuntó.

El Post atribuyó a la Asociación Nacional del Rifle (NRA), el principal grupo de cabildeo en favor de la posesión de armas de fuego en Estados Unidos, una ofensiva contra la ATF.

'Preocupada al punto de la paranoia acerca de la erosión del derecho constitucional a tener y portar armas, la NRA y demasiados legisladores han luchado contra virtualmente todas las propuestas para capacitar a la ATF para rastrear mejor las armas ilegales', señaló.

Entre los ejemplos de las acciones contra la ATF, el diario citó la reducción de su presupuesto, límites a su capacidad de compartir información con otras agencias y bloqueo a la confirmación de un director permanente durante los últimos seis años.

'Continúan combatiendo las nuevas reglas que permitirían a la oficina rastrear compras al mayoreo que han jugado un papel importante en la violencia asociada con las drogas en México', indicó.

Entre los principales críticos de la ATF en el Congreso se encuentran dos republicanos, el presidente del Comité de Supervisión Gubernamental de la Cámara de Representantes, Darrell Issa, y el senador por Iowa, Charles Grassley.

Issa identificó al director en funciones de la ATF, Kenneth Melson, como el alto funcionario que recibía informes semanales del curso de 'Rápido y Furioso'.

El periódico señaló que los críticos que han atado las manos de la ATF están escandalizados por 'Rápido y Furioso', pero señaló que el interés del Congreso no se debe detener en el operativo sino en fortalecer a la agencia.

'Aquellos que fustigan a la ATF por posible errores, deben verse en el espejo y aceptar algo de responsabilidad por sus fallas', puntualizó.

WASHINGTON, JUN 27 (REUTERS) - La ministra de Finanzas de Francia, Christine Lagarde, luce encaminada a asumir la jefatura del Fondo Monetario Internacional (FMI) esta semana pese a un fuerte desafío al control tradicional que Europa tiene en el puesto.

Un sondeo informal de REUTERS a países con derecho a voto indicó que Lagarde conseguiría cómodamente la mayoría que necesita sobre el gobernador del banco central de México, Agustín Carstens, para convertirse en la próxima directora gerente del prestamista global.

Carstens sumó el viernes los apoyos de Canadá y Australia en un desafío significativo a la hegemonía del Viejo Continente al puesto más alto de la entidad, pero es improbable que esto cambie el resultado.

El directorio del FMI integrado por 24 países miembro llevará a cabo el lunes un sondeo informal de opinión para determinar si alguno de los candidatos tiene una mayoría clara.

La carrera se ha convertido en una de las más disputadas en la historia del FMI debido a que los países en desarrollo han buscado agresivamente un proceso que esté basado en la capacidad de los candidatos y no en su nacionalidad.

La voz determinante durante los próximos dos días será Estados Unidos, que hasta el momento ha guardado silencio respecto a quién apoya.

Sin embargo, se espera ampliamente que el Gobierno del presidente Barack Obama apoye a Lagarde, de 55 años, para preservar la antigua convención junto a Europa de que estadounidenses ocupen el segundo puesto en la cadena de mando del FMI y la presidencia del Banco Mundial.

Japón y China, que figuran como segundo y tercero detrás de Estados Unidos en influencia de votación, también se han abstenido de apoyar públicamente a cualquier candidato. Sin embargo, funcionarios del directorio del FMI han dicho que es posible que ambos países voten por Lagarde.

Estados Unidos controla cerca del 17 por ciento de los votos. Los países europeos como grupo, incluyendo a las naciones nórdicas, poseen entre un 40 a un 47 por ciento de los votos en el directorio.

Países como Egipto, Indonesia, Corea del Sur, Rusia y las naciones africanas francoparlante declararon tempranamente su apoyo por Lagarde, pero representan un poder de voto marginal.

El principal puesto del FMI quedó vacante luego de la renuncia de Dominique Strauss-Kahn, quien ha sido acusado de agredir sexualmente a una mucama de un hotel en Nueva York. El ha rechazado los cargos.

Aunque un autodeclarado candidato con menores opciones, Carstens ha realizado una vigorosa campaña basado en su experiencia como ex funcionario del FMI, así como enfrentando las crisis económicas en el mundo en desarrollo.

El cuenta con el respaldo de América Latina, con Perú y Chile declarando su apoyo el viernes. Aunque Brasil ha mantenido silencio respecto a su preferencia, funcionarios del FMI prevén que se sumará al resto de la región.

MOSCÚ, 27 JUN (EFE).- La compañía aérea rusa Aeroflot será una de las empresas controladas por el Estado que serán privatizadas en los próximos 3-5 años, anunció hoy el viceprimer ministro y titular de Finanzas ruso, Alexéi Kudrin.

"En los próximos 3-5 años el Estado prácticamente debe desprenderse de los paquetes (de acciones) de control de todas las compañías clave de las que es propietario", dijo el jefe de las finanzas rusas en su intervención en el Foro Renaissance Capital, según la agencia Interfax.

Indicó que el proceso de privatización abarcará "el sector financiero, el sector petrolero, las telecomunicaciones, las compañías de transporte, empezando por (la naviera) Sovkomflot, Aeroflot, y otras".

Kudrin precisó que en los próximos tres años el Estado ruso planea ingresar cerca de 30.000 millones de dólares por concepto de privatizaciones, que se refieren a la venta de las acciones de las empresas que ya fueron incluidas en el programa gubernamental.

"El próximo paquete (de privatizaciones) será entre un 25 y 50 por ciento mayor. Todo dependerá de la valoración que aún debe hacerse", dijo el titular de Finanzas.

El pasado día 17, el presidente de Rusia, Dmitri Medvedev, abogó por la reducción del papel del Estado en la economía del país y la potenciación de la iniciativa privada como motor de crecimiento, en una intervención en el Foro Económico Internacional de San Petersburgo.

Medvedev manifestó que Rusia vivió una etapa de desarrollo vinculado al fortalecimiento del papel del Estado en la Economía, que calificó de "inevitable" y "en determinado momento necesaria", pero recalcó que "el potencial de esa vía se agotó".

Agregó que el predominio de las empresas controladas por el Estado supone una amenaza para la economía.

Señaló que el Gobierno ruso, que encabeza el primer ministro, Vladimir Putin, debe ampliar sus "muy modestos planes de privatización" de grandes compañías antes del 1 de agosto próximo.

"El Estado no necesita un volumen tan grande de propiedad", recalcó Medvedev, quien consideró fundamentada la renuncia a los paquetes de acciones de control, incluso, con poder de bloqueo, de muchas grandes compañías estatales.

Explicó que se requiere un enfoque más cauteloso sólo en relación a los monopolios de infraestructuras y a empresas necesarias para garantizar la seguridad militar del Estado.

"Estoy seguro de que podremos llevar a cabo las privatizaciones de acuerdo con reglas modernas y transparentes, a fin de captar inversores eficaces y reunir mayores recursos para el presupuesto ruso", enfatizó el jefe del Kremlin.

BRUSELAS, JUN 27 (REUTERS) - Las autoridades de la Unión Europea están trabajando en un plan de contingencia para Grecia, en caso de que el parlamento rechace el plan de austeridad y el país no pueda recibir el próximo crédito del FMI y la UE, dijeron el lunes tres fuentes de la zona euro.

Las fuentes dijeron que desde hace varias semanas se está elaborando un plan para asegurar que Grecia reciba la liquidez que necesita para evitar una cesación de pagos, si la UE y el Fondo Monetario Internacional no desembolsan para mediados de julio el tramo de 12.000 millones de euros contemplado en el programa de rescate.

Además de evitar una cesación de pagos, la intención es limitar cualquier contagio de Grecia a Irlanda, Portugal y España y al sistema bancario europeo, ya que la banca francesa y alemana poseen una gran exposición a la deuda griega.

El plan es distinto a propuesta francesa de participación del sector privado en el segundo rescate a Grecia y es discutido pese a que el presidente de la Comisión Europea, José Manuel Barroso, y otros importantes funcionarios de la UE dijeron reiteradamente que "no hay un Plan B para Grecia".

"Ha habido cierto pensamiento sobre un plan de contingencia por algún tiempo, durante varias semanas", dijo a REUTERS un funcionario de finanzas de la zona euro involucrado en el rescate para Grecia. Las otras fuentes confirmaron esa línea y señalaron que había "planes activos" para intervenir si el Parlamento griego rechazara el programa de austeridad.

"En este tipo de situaciones, no puedes permitirte no pensar en lo que podría ocurrir", indicó la primera fuente.

Las fuentes no confirmaron en detalle lo que involucraba el plan actual, pero ya se han desestimado varias opciones, incluyendo un préstamo puente para Atenas.

"Esta opción fue discutida hace algunos días, antes de la reunión del eurogrupo en Luxemburgo (el 19 y 20 de junio), pero entiendo que ahora ha sido descartada", señaló una segunda fuente.

Las fuentes evitaron precisar qué acciones podrían tomar los bancos, pero el primer ministro británico, David Cameron, dejó en claro en una cumbre de la UE la semana pasada que los bancos necesitaban fortalecer sus balances y prepararse para potenciales secuelas desde Grecia.

"Todos los países europeos necesitan utilizar el tiempo que tenemos para fortalecer la banca y los balances de los bancos, además de asegurarse de que cumplen con todos los requisitos, que son fuertes y pueden hacerle frente a cualquier problema", indicó.

"Los bancos de toda Europa que tienen exposición a Grecia (...) todos los bancos deben dejar absolutamente en claro cuál es su exposición", sostuvo.

VENCIMIENTO DE PAGOS

Grecia debe refinanciar más de 2.400 millones de euros en notas del tesoro a 6 meses el 15 de julio y 2.000 millones de euros en letras a 3 meses una semana después. En agosto, tiene 5.900 millones de euros en bonos a 5 años por pagar y debe refinanciar 2.500 millones de dólares en deudas.

El fracaso en financiar sus deudas resultaría en el primer cese de pagos desde que la zona euro fue creada en 1999.

El Parlamento griego votará el 29 y 30 de junio sobre un programa de austeridad que acordó el Gobierno con la UE, el FMI y el Banco Central Europeo, que incluye 6.000 millones de euros en recortes de gastos y aumentos de recaudación para este año.

Se espera que las votaciones sean extremadamente cerradas, con los partidos de oposición rechazando rotundamente las medidas. Aunque el Gobierno posee una mayoría de unos cinco escaños en el Parlamento, funcionarios de la UE temen que la votación pueda perderse.

Si el programa es rechazado, la UE no tendrá más opción que unirse al FMI y negar el desembolso de 12.000 millones de euros, el quinto tramo de un paquete de préstamos bilaterales por 110.000 millones de euros (156.000 millones de dólares) que Grecia acordó en mayo del 2010.

Aunque Grecia podría refinanciar sus notas del tesoro en julio, podría no tener suficiente dinero para redimir los 5.900 millones de euros en bonos a 5 años que vencen el 20 de agosto.

Una de las fuentes dijo que la forma más probable en que se evitaría una moratoria sería la extensión de otro préstamo por una tercera parte, aunque ninguna especificó detalles.

"Encuentro difícil creer que ningún banco, ninguna institución, esté dispuesto a extender un nuevo préstamo a Grecia", indicó la fuente. "Con las condiciones correctas, se hará", agregó.

China ha comprado deuda de la zona euro y funcionarios chinos indicaron que pretenden seguir esa tendencia. Las fuentes chinas dicen que el país sigue interesado en extender su inversión comercial en Europa, como asumir

participaciones en compañías.

LA HAYA (AP) _ La Corte Penal Internacional emitió el lunes órdenes de arrestar al líder libio Muamar Gadafi, su hijo y su jefe de inteligencia por crímenes contra la humanidad en los primeros días de su lucha por aferrarse al poder.

Los jueces anunciaron que los tres son buscados por orquestar la matanza, lesión, arresto y encarcelamiento de cientos de civiles durante los primeros 12 días de un alzamiento popular para derrocarlo tras más de cuatro décadas en el poder, y por intentar encubrir los presuntos delitos.

Las órdenes de captura convierten a Gadafi, su hijo Seif a-Islam Gadafi y al jefe de inteligencia Abdulá al-Sanoussi en sospechosos buscados a nivel internacional, en una decisión que tiene el potencial de complicar cualquier esfuerzo de mediación para lograr un fin a los más de cuatro meses de intensa lucha en la nación norafricana.

La magistrada presidenta Sanji Monageng, de Botsuana, dijo el lunes que "existen méritos razonables para creer" que Gadafi y su hijo son "penalmente responsables como copetradores indirectos" del asesinato y persecución de civiles.

Monageng describió a Gadafi como el "gobernante indiscutible de Libia", quien tenía "un control absoluto, definitivo e incontestable" sobre las fuerzas militares y de seguridad del país.

Las autoridades libias rechazaron la autoridad de la corte incluso antes de la lectura de la decisión en una sala de La Haya y aseguraron que el tribunal se centra injustamente en los africanos mientras ignora lo que ellas llamaron los crímenes que ha cometido la Organización del Tratado del Atlántico Norte en Afganistán, Irak "y ahora en Libia".

"La CPI carece de legitimidad en absoluto. Nos ocuparemos de eso... Todas sus acciones están dirigidas contra los gobernantes africanos", dijo el domingo el portavoz gubernamental Musa Ibrahim a la prensa.

Monageng dijo que la evidencia que presentaron los fiscales mostró que después de las revueltas populares en Túnez y Egipto, Gadafi y su círculo íntimo orquestaron una "política de estado... dirigida a disuadir y aplastar por cualquier medio _incluido el uso de la fuerza letal_ las manifestaciones civiles en contra del régimen".

Dijo que era imposible establecer la cifra exacta de bajas, pero señaló que las fuerzas de seguridad de Gadafi "posiblemente mataron e hirieron, así como arrestaron y encarcelaron, a cientos de civiles".

Los fiscales dijeron que debe procederse al arresto inmediato de los tres sospechosos "para impedirles que encubran los crímenes cometidos y la comisión de otros".

"Esta es la única alternativa para proteger a los civiles en Libia", dijo la oficina del fiscal en jefe, Luis Moreno Ocampo, en un comunicado.

Poco después de que el tribunal anunciara las órdenes de captura, el presidente francés Nicolas Sarkozy reiteró su exigencia de que Gadafi dimita.

KABUL ISLAMABAD, JUN 27 (REUTERS) - Los choques en la frontera entre Pakistán y Afganistán podrían opacar unas negociaciones políticas y de seguridad de ambos países con Estados Unidos, cuyas delegaciones se reunirán el martes para trazar planes de reconciliación con los talibanes.

Pakistán rechazó el lunes acusaciones de Afganistán de que había disparado 470 cohetes contra su territorio en las últimas tres semanas, y dijo que sólo "algunas salvas accidentales" podrían haber cruzado la frontera mientras perseguía a militantes que habían atacado a sus fuerzas de seguridad.

Sin embargo, el aumento de los enfrentamientos en la zona entre áreas tribales de la etnia pashtún de Pakistán y Afganistán se ha convertido en un obstáculo para el objetivo de los tres países de alcanzar un acuerdo político sobre la guerra afgana que lleva 10 años.

"Creo que lo principal de la agenda esta vez puede ser la situación en la frontera", dijo Waheed Mujhda, analista político del Centro Afgano Analítico y Asesor de Kabul.

La reunión, entre el enviado estadounidense Marc Grossman y diplomáticos de alto rango de Afganistán y Pakistán, será la primera desde que el presidente Barack Obama anunció un retiro de tropas más rápido de lo esperado, y estará acompañada por conversaciones con los talibanes.

"Es una forma de coordinar esfuerzos de reconciliación, pero también es una forma de que Afganistán y Estados Unidos dejen claro al Gobierno de Pakistán (...) que debe terminar con el apoyo pakistaní a los bastiones de militantes", dijo Grossman en una conferencia de prensa.

DIALOGO CON TALIBANES

Pakistán acusa a Afganistán de dar refugio a militantes de su lado de la frontera, en particular en la provincia oriental de Kunar, lo cual lo deja vulnerable a contraataques cuando los persigue fuera de sus propias áreas tribales.

Tras sufrir un revés cuando fuerzas estadounidenses hallaron y mataron a Osama bin Laden el 2 de mayo en la ciudad pakistaní de Abbottabad, Pakistán está deseoso de mostrar que tiene un rol constructivo en su ayuda a Estados Unidos para estabilizar a Afganistán.

Hace tiempo que Pakistán quería que Estados Unidos sostuviera conversaciones con los talibanes para buscar un acuerdo político al conflicto afgano, que según dice está impulsando a su propia insurgencia islamista interna.

Estados Unidos ha llegado en cierto modo a compartir esa visión, abriendo sus propias conversaciones preliminares con los talibanes.

También ha suavizado su postura en las negociaciones al decir que sus demandas de que los insurgentes renuncien a la violencia, rompan lazos con Al Qaeda y respeten la Constitución afgana son resultados más que prerequisites para la negociación, una sugerencia hecha el año pasado por Pakistán.

"Estratégicamente los dos países están en la misma página", dijo el mes pasado un funcionario militar de alto rango. "Hay temas en niveles operacionales y tácticos", indicó.

Karzai también ha estado impulsando la reconciliación con los talibanes y por primera vez en la guerra los tres países parecen compartir - al menos en teoría - el compromiso para buscar un acuerdo político.

AMAN, JUN 27 (REUTERS) - Activistas sirios demandaron el lunes amplios cambios políticos que pongan fin al Gobierno de 41 años de la familia Assad, en una inusual reunión en Damasco aprobada por las autoridades, que están bajo presión en medio de una revuelta popular de tres meses.

"La solución a esta crisis tiene que lidiar con sus causas de origen. Este régimen debe ser derrocado y reemplazado por un sistema democrático", dijo el escritor sirio Michel Kilo, que pasó tres años en la cárcel por razones políticas.

La reunión en un hotel en Damasco incluyó a destacados críticos del presidente Bashar al-Assad que son respetados en los círculos opositores, al igual que a algunos simpatizantes del mandatario.

En tanto, el Gobierno dijo el lunes que mantendrá conversaciones con la oposición el 10 de julio para trazar el marco de un diálogo nacional prometido por Assad, en medio de un prolongado levantamiento en reclamo de libertades políticas.

La agencia oficial SANA indicó que la agenda de la reunión incluirá la negociación de enmiendas constitucionales, como modificaciones a un artículo que coloca al Partido Baath en el centro de la política siria.

Los organizadores del encuentro en la capital dijeron que obtuvieron el permiso de un alto colaborador de Assad, que a pesar de que convocó al diálogo, ha ordenado reprimir las protestas en todo el país, en medio de la mayor amenaza para su Gobierno desde que sucedió a su padre hace 11 años.

Otros oradores en la conferencia, a la que asistieron 150 personas, adoptaron un tono más suave, pero dijeron que deben cumplirse las demandas de las manifestaciones populares luego de décadas de sistema autoritario.

El escritor sirio Louay Hussein, que también fue un preso político, aseguró que la represión en las últimas cuatro décadas ha afectado a Siria como un todo y enfatizó que deben hallarse medios pacíficos para satisfacer los reclamos populares.

Hussein afirmó que el encuentro intentaría explorar "poner fin al estado de dictadura, y una transición pacífica y segura hacia un país deseable de libertad, justicia e igualdad".

Monther Khaddam, un académico de la ciudad costera de Latakia, dijo que se necesita un diálogo nacional más amplio, pero que los intelectuales están "detrás de las demandas callejeras hasta el final".

Los organizadores describieron la conferencia del lunes como una plataforma para figuras independientes que buscan una salida de la violencia.

El economista Aref Dalila, un nombre de peso detrás del encuentro, se retiró a último momento argumentando que no quería participar en una reunión que podía ser usada por las autoridades mientras continuaban las matanzas y los arrestos masivos.

DAMASCO, 27 (ANSA) - El 10 de julio próximo comenzarán en Damasco las sesiones del "diálogo nacional", impulsado por el régimen sirio y al cual están invitados "personalidades políticas e intelectuales de la oposición e independientes", informó hoy la agencia oficial Sana.

En la agenda del "encuentro consultivo" -la primera fase del diálogo nacional- figura también la discusión sobre eventuales enmiendas constitucionales, comprendida la revisión del artículo 8 que sanciona la supremacía del Baaz, en el poder desde hace 48 años, como partido que guía la sociedad.

En las sesiones del primer encuentro se discutirán también sobre posibles nuevas leyes electorales, la prensa, los partidos y la descentralización administrativa.

El objetivo del "diálogo nacional" es "construir una sociedad democrática y pluralista que responda a las aspiraciones del pueblo sirio", afirmó el comunicado de la comisión encargada por el presidente sirio, Bashar al-Asad.

La discusión de una posible enmienda del artículo 8 de la Constitución ya había sido incluida en la agenda durante el último congreso del Baaz, en el verano de 2005.

En tanto, alrededor de 100 opositores no afiliados a partidos se reunieron hoy en un hotel de Damasco para tratar de hallar una salida a la crisis que, según el último balance del Observatorio Sirio sobre Derechos Humanos, provocó la muerte de 1.342 civiles y 343 policías y soldados.

La oposición siria en el exterior rechazó la reunión de opositores de hoy, realizada por primera vez públicamente, y los acusó de ser "manipulados por el régimen".

"No tenemos vinculaciones con los opositores en el exterior. Aquellos que se reunieron en Antalia y en Bruselas tomaron posiciones similares a la de los países occidentales que no operan en favor de Siria", replicó el periodista

y escritor Nabil Saleh.

JERUSALÉN, 27 JUN (NOTIMEX).- La Autoridad Palestina anunció su decisión de solicitar a las Naciones Unidas (ONU) el reconocimiento oficial del Estado Palestino, durante la Asamblea General de septiembre próximo, informó hoy la prensa israelí.

La decisión fue anunciada la víspera al término de una reunión del Comité Ejecutivo de la Organización para la Liberación de Palestina (OLP) en la ciudad cisjordana de Ramalá, según un reporte de la edición electrónica del Haaretz Daily.

En la reunión, presidida por Mahmoud Abbas en su calidad de jefe de la Autoridad Nacional Palestina (ANP), los dirigentes palestinos consideraron que ha llegado el momento de que el Estado Palestino sea reconocido por la comunidad internacional.

'La actual situación exige que se realice de inmediato la idea sobre la regulación global y a plena escala, en cuyas condiciones el Estado palestino coexistirá en paz con sus vecinos', afirmó Yasser Abed Rabbo, secretario del Comité Ejecutivo de la OLP y consejero de Abbas.

La dirección de la OLP llamó a todos los Estados del mundo a apoyar su iniciativa, que aseguran, fortalecerá los esfuerzos para renovar las negociaciones de paz, las decisiones del Cuarteto de Medio Oriente, así como la visión del presidente Barack Obama.

Con miras al reconocimiento de Palestina como un Estado independiente, la Autoridad Palestina prometió a impulsar un acuerdo de reconciliación entre el nacionalista Al Fatah y el Movimiento de resistencia Islámica (Hamás) y establecer un Gobierno de unidad.

Durante la reunión, el presidente palestino dijo que está decidido a visitar la Franja de Gaza, controlada por Hamás desde 2007, como un gesto de buena voluntad y su compromiso para completar un acuerdo de reconciliación, destacó el reporte del diario israelí independiente.

La decisión de la Autoridad Palestina de solicitar a la ONU su reconocimiento oficial provocó la reacción inmediata del gobierno israelí, que ordenó este lunes a las Fuerzas de Defensa Israelíes (FDI) prepararse ante una posible escala de violencia.

El jefe de las FDI, Benny Gantz, confirmó el ejercicio tiene dos días para prepararse ante posibles enfrentamientos en sus fronteras en los próximos meses por el plan de las autoridades palestinas de buscar el reconocimiento de la ONU.

'Las FDI se prepararan para un escenarios posibles de tensión en los próximos meses, desde manifestaciones y marchas en masa hasta enfrentamientos con uso de armas de fuego', destacó.

TOKIO, JUN 27 (REUTERS) - El operador de la dañada planta nuclear Fukushima, en Japón, detuvo el lunes un nuevo sistema que es clave para enfriar los reactores debido a que halló una filtración de agua, en un revés para sus esfuerzos de evitar verter líquidos altamente contaminados al océano.

Manejar los enormes volúmenes de agua radiactiva, acumulada a raíz de las tareas para enfriar los reactores afectados por un masivo sismo y un tsunami en marzo, ha sido un gran desafío para Tokyo Electric Power Co 9501.T.

A menos que el sistema sea puesto en marcha, las autoridades advirtieron que el agua podría contaminar pronto el Océano Pacífico.

Tepco espera que el sistema, que remueve los materiales radiactivos del agua contaminada y los recicla como refrigerantes para los reactores, lo ayude en su objetivo de estabilizar la planta para enero.

El sistema, que usa tecnología del grupo nuclear francés Areva AREVA.PA y de la compañía estadounidense Kurion, comenzó a funcionar el lunes en la tarde tras haber sufrido múltiples contratiempos en una serie de pruebas en las últimas semanas.

Goshi Hosono, asesor del primer ministro Naoto Kan, elogió la medida como "un paso gigante hacia adelante" y dijo en una rueda de prensa que el método es crítico en dos aspectos.

"Primero, el sistema resolverá el problema del agua contaminada, que generó preocupaciones de todo tipo en el mundo. Segundo, permitirá un enfriamiento estable de los reactores", aseguró.

Pero una hora y media después, tuvo que ser detenido luego de que los trabajadores hallaran filtraciones de agua en las mangueras.

OPINION PUBLICA ATEMORIZADA

Los reactores de la planta, a 240 kilómetros al norte de Japón, se fusionaron después de que sus sistemas de refrigeración quedaron inutilizados por el desastre del 11 de marzo.

El sistema de circulación fue diseñado para administrar 1.200 toneladas de agua por día. Actualmente, cerca de 110.000 toneladas de agua radiactiva, una cantidad suficiente para llenar 40 piscinas olímpicas, están almacenadas en la planta y el espacio se está acabando.

Aún si la solución funciona, Tepco deberá lidiar con restos de sedimentos altamente radiactivos derivados del proceso de descontaminación.

Japón irritó a los países vecinos China y Corea del Sur en abril luego de que Tepco arrojara agua radiactiva de bajo nivel en el mar.

Los temores de la opinión pública hacia la energía nuclear han crecido por la crisis de Fukushima y casi el 70 por ciento de los japoneses se opone a la reanudación de los reactores nucleares que están detenidos por tareas de mantenimiento, según mostró el lunes un sondeo del diario de negocios Nikkei.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Carlos A. González Álvarez **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmenate

Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Juan Rivero Fuxá

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
